



## Facoltà di Medicina e Psicologia – Area Psicologia, Pedagogia e Servizio Sociale

# PROGRAMMA ERASMUS+ MOBILITÀ PER STUDIO Bando di selezione a.a. 2024/2025 – SEDI RESIDUE

Bando ed esito della procedura selettiva: <a href="https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi">https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi</a> struttura spec/FACOLTA%27-DI-MEDICINA-E-PSICOLOGIA

Scadenza per la compilazione online della domanda di candidatura: 19 GIUGNO 2024 - ore 14.00

Prot. n. 1638/24 del 17 maggio 2024





## Sommario

ART. 1 – FINALITÄ	
ART. 2 – TIPOLOGIE E DURATE DELLA MOBILITÀ	3
ART. 3 – DESTINAZIONI	4
ART. 3.1 - MOBILITÀ VERSO UNIVERSITA' DELL'ALLEANZA CIVIS	
ART. 3.2 - MOBILITÀ NELL'AMBITO DI CORSI DI STUDIO A DOPPIO TITOLO	
ART. 3.3 - SEDI E POSTI DISPONIBILI	4
ART. 4 - CONTRIBUTI E AGEVOLAZIONI ECONOMICHE	4
ART. 4.1 - CONTRIBUTO MENSILE ERASMUS +	
ART. 4.2 - CONTRIBUTO MENSILE INTEGRATIVO SAPIENZA/MUR	
ART. 4.3 INTEGRAZIONE PER STUDENTI DIVERSAMENTE ABILI E/O CON ESIGENZE SPECIALI .	
ART. 5 - REQUISITI DI PARTECIPAZIONE	
ART. 5.1 REQUISITI GENERALI	
ART. 5.2 - REQUISITI ACCADEMICI	
ART. 5.3- REQUISITI LINGUISTICI	
ART. 5.3.1 - ESONERO DAI TEST LINGUISTICI	9
ART. 5.3.2 - TEST LINGUISTICI PER CANDIDATI CON DISABILITA' E CON DSA	
ART. 5.4 - ALTRI REQUISITI	
ART. 6 – CANDIDATURA	
ART. 6.1 - SCADENZE E MODALITÀ DI PRESENTAZIONE	
ART. 6.2 – COMPILAZIONE DELLA DOMANDA – LONG MOBILITY	
ART. 6.3 - CANDIDATURA "SHORT MOBILITY" PER DOTTORANDI	
ART. 7 – GRADUATORIE	
ART. 7.1 FORMULAZIONE DELLE GRADUAŢORIE	
ART. 7.2 - ACCETTAZIONE DELLA MOBILITÀ	
ART. 7.3 – ASSEGNAZIONE DEFINITIVA DELLA MOBILITÀ	
ART. 8 – IL LEARNING AGREEMENT	
ART. 9 - INFORMAZIONI UTILI	
ART. 10 CONTROLLI	
ART. 11 TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI	
ART. 12 RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO	
ART. 13 TERMINE DEL PROCEDIMENTO	
Link utili di riferimento:	
Allegato 1: SEDI ERASMUS	
Allegato 2: ORGANIZZAZIONE DEI TEST DI LINGUA PRESSO IL CLA	. 37





#### ART. 1 - FINALITÀ

Erasmus+ è il programma dell'Unione Europea per l'istruzione, la formazione, la gioventù e lo sport, in vigore per il periodo 2021-2027 che permette di vivere un'esperienza internazionale e di acquisire nuove competenze.

Il programma Erasmus + supporta la mobilità di studenti, dottorandi e specializzandi per un periodo di studio all'estero durante il quale:

- frequentare attività formative (insegnamenti) e superare le relative prove di accertamento/verifiche del profitto (esami);
- combinare un periodo di studio con un periodo di **tirocinio curriculare** (solo se previsto dall'ordinamento didattico);
- svolgere ricerca per la preparazione della tesi di laurea e/o di dottorato;
- svolgere **ricerca** nell'ambito del dottorato di afferenza o della scuola di specializzazione.

Al termine della mobilità è garantito il pieno riconoscimento delle attività di didattica e/o di ricerca sostenute all'estero con esito positivo, **purché preventivamente approvate tramite il Learning Agreement/Change Form**<sup>1</sup> (cfr. successivo art. 9).

#### ART. 2 – TIPOLOGIE E DURATE DELLA MOBILITÀ

1. La durata della mobilità è definita dall'accordo interistituzionale stipulato tra Sapienza e gli Atenei partner.

I periodi di studio all'estero, intesi come mobilità fisica, possono essere avviati a partire dal 2 semestre 2025, dovranno concludersi entro il 31 luglio 2025 e dovranno essere svolti in modo continuativo.

- 2. La mobilità può essere di **2 tipologie**:
- a. Mobilità Erasmus *LONG MOBILITY* per STUDENTI di I e II ciclo, DOTTORANDI e <u>SPECIALIZZANDI</u> ha una durata **minima di 2 mesi (60 giorni)** e **massima di 7 mesi** (24 mesi in caso di corso di studio a ciclo unico) e può essere svolta in tutti gli Atenei dei Programme Countries e dei Partner Countries.

La durata potrà variare solo per comprovati motivi accademici nel caso in cui:

- la durata dei semestri non coincida con il calendario accademico della sede straniera; lo studente inizi la mobilità nel secondo semestre;
- lo studente abbia già fruito di periodi di mobilità nello stesso ciclo di studi. In tal caso la durata massima verrà ridotta alle mensilità residue rispetto al limite massimo dei 12 mesi per ciclo di studi (e 24 mesi per le lauree di ciclo unico), previa autorizzazione della sede di destinazione.

<sup>1</sup> 1 Il riconoscimento è garantito dall'approvazione <u>dell'Erasmus Policy Statement</u> (EPS), degli impegni presi con l'ECHE e dal "<u>Regolamento per la Mobilità studentesca e il riconoscimento di periodi di studio e formazione</u> all'estero".





#### b. Mobilità Erasmus **SHORT MOBILITY** solo per DOTTORANDI:

La short mobility che potrà essere svolta solo dagli studenti iscritti a corsi di dottorato, dovrà avere una durata minima di 5 giorni e massima di 30 giorni e si dovrà svolgere solo presso Programme Countries.

#### ART. 3 - DESTINAZIONI

Sarà possibile svolgere una mobilità Erasmus per studio presso gli Atenei con cui Sapienza ha stipulato un accordo interistituzionale e appartenenti a uno dei seguenti gruppi paese:

- **Programme Countries** che includono tutti gli Stati membri dell'Unione Europea, nonché Islanda, Liechtenstein, Norvegia, Turchia, Serbia e Repubblica del Nord Macedonia;
- Partner Countries: Regno Unito e Svizzera.

#### ART. 3.1 - MOBILITÀ VERSO UNIVERSITA' DELL'ALLEANZA CIVIS

E' possibile svolgere le attività di cui all'art. 1 anche presso gli Atenei facenti parte dell'Alleanza europea CIVIS, "A European Civic University" <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea">https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea</a>. Le università dell'Alleanza CIVIS offrono opportunità di mobilità per tutti i corsi di studio delle proprie facoltà e servizi di accoglienza integrati <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea">https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea</a>. Le università dell'Alleanza CIVIS offrono opportunità di mobilità per tutti i corsi di studio delle proprie facoltà e servizi di accoglienza integrati <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea">https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea</a>. Le università dell'Alleanza CIVIS offrono opportunità di mobilità per tutti i corsi di studio delle proprie facoltà e servizi di accoglienza integrati <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea">https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-civica-europea</a>. Le università dell'Alleanza CIVIS offrono opportunità di mobilità per tutti i corsi di studio delle proprie facoltà e servizi di accoglienza integrati <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/civis-universita-europea</a>.

#### ART. 3.2 - MOBILITÀ NELL'AMBITO DI CORSI DI STUDIO A DOPPIO TITOLO

- 1. È possibile, con la candidatura al presente bando, ottenere supporto anche per trascorrere il periodo di studio all'estero necessario per il conseguimento del titolo italiano e del titolo straniero per i corsi di studio che prevedono tale possibilità <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/titoli-doppi-multipli-e-congiunti">https://www.uniroma1.it/it/pagina/titoli-doppi-multipli-e-congiunti</a>.
- 2. Le condizioni per partecipare variano a seconda delle sedi estere, dell'anno di iscrizione/frequenza, dei requisiti accademici richiesti e sono disciplinate in apposite convenzioni.
- 3. Gli studenti che intendono partecipare ad una mobilità nell'ambito di percorsi di doppio titolo potranno candidarsi al presente Bando esclusivamente **per le sedi riservate a tali percorsi** (vedi art. 3.3 "SEDI E POSTI DISPONIBILI").

#### **ART. 3.3 - SEDI E POSTI DISPONIBILI**

Nell'allegato n. 1 è consultabile la tabella delle sedi Erasmus recante il numero dei posti disponibili, la durata della mobilità e i requisiti per la candidatura relativamente a:

- · Sedi con accordi di mobilità Erasmus+;
- Sedi con accordi di mobilità Erasmus+ nell'ambito dell'Alleanza "CIVIS"

Le sedi e i posti disponibili potrebbero subire modifiche qualora dovessero intervenire variazioni introdotte dalle università partner o dagli organismi europei o nazionali che regolano il programma.

Si segnala che non sarà possibile garantire la partenza verso le sedi la cui scadenza per l'invio delle nomine degli studenti <u>è antecedente</u> alla pubblicazione della graduatoria definitiva.

#### ART. 4 - CONTRIBUTI E AGEVOLAZIONI ECONOMICHE





Gli studenti in mobilità sono **esonerati** dal pagamento delle tasse di iscrizione **presso l'Università ospitante**, ma dovranno continuare a corrispondere le tasse e i contributi di iscrizione a Sapienza.

#### ART. 4.1 - CONTRIBUTO MENSILE ERASMUS +

1. L'importo del contributo assegnato a valere su risorse del Programma Erasmus+ varia in base alla tipologia di mobilità (*Long mobility* o *Short mobility*) e al <u>costo della vita</u> del Paese di destinazione oltre che ai <u>giorni effettivi di mobilità all'estero</u> certificati dall'Ateneo partner.

Il contributo UE destinato alla mobilità "LONG MOBILITY" è assegnato come segue:

	Al mese
GRUPPO 1 = costo della vita ALTO: Danimarca, Finlandia, Irlanda, Islanda, Liechtenstein, Lussemburgo, Norvegia, Svezia. Paesi Partner: Svizzera, Regno Unito	350,00 euro
GRUPPO 2 = costo della vita MEDIO: Austria, Belgio, Germania, Francia, Grecia, Spagna, Cipro, Paesi Bassi, Malta, Portogallo.	300,00 euro
GRUPPO 3 = costo della vita BASSO: Bulgaria, Croazia, Estonia, Repubblica Ceca, Lettonia, Lituania, Ungheria, Polonia, Romania, Slovacchia, Slovenia, Macedonia del Nord, Turchia e Serbia.	250,00 euro

Il contributo UE destinato alla mobilità "SHORT MOBILITY" (solo Programme Countries), erogato per i soli Dottorandi sarà corrisposto sulla base di un importo giornaliero:

Durata	Al giorno
Mobilità "SHORT MOBILITY" per un periodo tra 5 e 14 giorni	79 euro
Mobilità "SHORT MOBILITY" per un periodo tra 15 e 30 giorni	56 euro

- 2. La fruizione del contributo Erasmus+ è incompatibile con ulteriori sovvenzioni derivanti da altri programmi/azioni finanziati dall'Unione Europea.
- 3. In caso di esaurimento dei fondi Erasmus+ o qualora lo studente fruisca di contemporanea assegnazione di altri finanziamenti comunitari (compresi i corsi di dottorato finanziati con borse PON, PNRR o altre tipologie di finanziamenti comunitari per il dottorato) o di Ateneo per la medesima attività, ad esempio per la ricerca tesi, sarà possibile attribuire allo studente lo status di "Erasmus zero eu-grant": in tal modo, lo studente potrà fruire delle agevolazioni previste dal programma Erasmus+ (es. esenzione dal pagamento delle tasse universitarie nell'ateneo ospitante, status di studente Erasmus + e contributo mensile integrativo Sapienza/MUR di cui all'art. 4.2), senza percepire il contributo comunitario.

#### ART. 4.2 - CONTRIBUTO MENSILE INTEGRATIVO SAPIENZA/MUR

1. I beneficiari di mobilità **iscritti fino al I anno fuori corso** potranno ricevere anche un contributo mensile integrativo da parte di Sapienza e del Ministero per l'Università e la Ricerca (Fondo Giovani M.U.R.) così quantificato in base all'**ISEE 2023** del beneficiario acquisito su





Infostud alla scadenza del termine di presentazione della candidatura (in caso di assenza potrà essere acquisito l'Isee 2024):

Residenti fiscalmente in Italia										
ISEE beneficiario	Contributo integrativo mensile									
≤ 26.306,25	€ 500,00									
≤ 26.306,25-40.000,00	€ 400,00									
≤40.000,00-55.000,00	€ 300,00									
>55.000,00	€ 200,00									

- 2. Gli studenti e/o dottorandi e specializzandi che a qualunque titolo siano esonerati dal presentare l'ISEE ai fini del pagamento delle tasse di iscrizione al proprio corso di studio, per beneficiare del contributo integrativo di cui al presente articolo, dovranno comunque provvedere ad acquisire su Infostud l'ISEE 2023 (in caso di assenza potrà essere acquisito l'ISEE 2024).
- 3. Ai fini della quantificazione del contributo integrativo, sarà considerato il valore dell'ISEE presente su Infostud **il giorno successivo alla scadenza della presentazione delle domande di partecipazione al bando**. In caso di assenza del valore ISEE il contributo integrativo sarà attribuito nella misura prevista per la fascia massima > 55.000,00 euro.
- 4. Per i partecipanti con residenza fiscale all'estero, compresi i borsisti DiscoLazio fiscalmente residenti all'estero, il contributo integrativo sarà differenziato in base al Paese in cui sono prodotti i redditi, secondo le fasce contributive di cui alla delibera del Consiglio di Amministrazione del 30 maggio 2023 come segue:

Residenti fiscalmente all'estero									
Fascia di contribuzione <sup>2</sup>	Contributo integrativo mensile								
A	€ 500,00								
В	€ 300,00								
С	€ 200,00								

Non sarà pertanto consentita la presentazione dell'ISEE parificato.

- 5. Il contributo integrativo di cui al presente articolo potrà essere erogato solo se:
  - a) i beneficiari <u>avranno provveduto al pagamento dell'iscrizione a Sapienza per l'a.a.</u> <u>2024/2025</u>, salvo che il beneficiario si trovi nella condizione di laureando nell'a.a. 23-24 (entro il 31 gennaio 2025);
  - b) gli studenti di I e II ciclo risultino iscritti entro il primo anno fuori corso (per il conteggio si farà riferimento all'anno d'immatricolazione a Sapienza, anche in caso di trasferimento di corso).

https://www.uniroma1.it/sites/default/files/field\_file\_allegati/regolamento2024\_0.pdf

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Per verificare la tua fascia di contribuzione consulta il Regolamento per la frequenza del corsi di laurea e laurea magistrale 23-24 (articolo 18, pag 27).





c) I beneficiari riescano ad ottenere entro il 30/11/2025 il <u>riconoscimento in carriera di almeno</u>
<u>12 CFU</u> (ridotti a **3 CFU** per gli studenti che svolgano esclusivamente attività di ricerca per la preparazione della tesi e a 10 per il tirocinio abilitante). Quanto sopra non si applica a dottorandi e specializzandi.

Agli studenti che non dovessero ottenere il riconoscimento di cui al precedente comma 5 lett. c) verrà chiesta la restituzione del contributo integrativo eventualmente già liquidato e l'annullamento di eventuali integrazioni.

Il riconoscimento in carriera dovrà essere completato esclusivamente seguendo le procedure digitalizzate tramite la pagina personale Erasmus, che prevede la convalida da parte del Responsabile Accademico della Mobilità (cfr. art. 8).

## ART. 4.3 INTEGRAZIONE PER STUDENTI DIVERSAMENTE ABILI E/O CON ESIGENZE SPECIALI

1. Sono disponibili **ulteriori fondi** destinati al sostegno degli studenti diversamente abili e/o con esigenze speciali.

Gli studenti interessati dovranno segnalare la disabilità/esigenza speciale, sia in fase di candidatura sia in fase di accettazione della mobilità per ricevere le istruzioni in merito alla procedura di richiesta di finanziamenti dedicati, come indicato alla pagina web: <a href="http://www.uniroma1.it/erasmus/studenti-students/erasmus-studenti-diversamente-abili">http://www.uniroma1.it/erasmus/studenti-students/erasmus-studenti-diversamente-abili</a>.

2. L'erogazione del contributo per esigenze speciali è subordinato all'approvazione della richiesta da parte dell'Agenzia Nazionale Erasmus+ Indire. Qualora la copertura finanziaria non fosse disponibile del tutto o in parte, lo studente/la studentessa dovrà sostenere autonomamente le spese.

#### ART. 5 - REQUISITI DI PARTECIPAZIONE

#### **ART. 5.1 REQUISITI GENERALI**

- 1. Per potersi candidare al Bando è necessario:
  - risultare **iscritt**i (anche part-time) a Sapienza, nell'a.a. 2023/2024 ad un corso di laurea, laurea magistrale, laurea magistrale a ciclo unico, dottorato di ricerca o scuola di specializzazione;
  - provvedere al rinnovo dell'iscrizione a Sapienza per l'a.a. 2024/2025 entro le scadenze fissate dall'Ateneo e comunque prima dell'inizio della mobilità.
  - Non essere assegnatario di una mobilità internazionale per l'a.a. 2024/2025 nel quadro dei programmi Erasmus+ UE per studio e Erasmus+ International credit mobility, mobilità per doppio titolo e accordi bilaterali extra-UE.
- 2. Gli studenti che nell'a.a. 2023/2024 prevedono di laurearsi entro la sessione straordinaria 2025 e di svolgere la mobilità durante il successivo corso di laurea magistrale, possono farlo durante il primo anno di corso magistrale esclusivamente nel secondo semestre 2024-25 purchè la sede opzionata preveda il secondo ciclo e attività didattiche congruenti. In tal caso, qualora la sede opzionata preveda una mobilità superiore al semestre, la stessa verrà ridotta d'ufficio.
- 3. Poiché la mobilità Erasmus+ può essere svolta <u>per un periodo complessivo che non superi 12 mesi per ogni ciclo di studi</u> (triennale, magistrale, dottorato di ricerca e scuola di





specializzazione, 24 mesi per i corsi di studio a ciclo unico), anche se svolti presso altro ateneo, presentando domanda di candidatura al bando Erasmus+ a.a. 2024/2025, la/il candidata/o conferma di possedere un numero di mensilità residue congruente con la regola sopra menzionata<sup>3</sup>.

I contributi eventualmente usufruiti per un numero di mensilità superiore al su citato limite dovranno essere restituiti al netto delle ulteriori conseguenze civili e penali derivanti dal rilascio di dichiarazioni mendaci ai sensi dell'art. 76 del D.P.R. 28.12.2000 n. 445.

#### ART. 5.2 - REQUISITI ACCADEMICI

1. Possono candidarsi al Bando della Facoltà di Medicina e Psicologia – Area Psicologia, Pedagogia e Servizio Sociale gli studenti iscritti ai corsi di laurea Triennali e Magistrali della Facoltà di Medicina e Psicologia- Area Psicologia, Pedagogia e Servizio Sociale. Il presente bando è aperto agli studenti iscritti al seguente corso interfacoltà esclusivamente per le discipline dell'offerta formativa della Facoltà di Medicina e Psicologia - CLASS-(Corso di Laurea in Servizio Sociale) e ai Corsi di laurea dell'Area di Pedagogia della Facoltà di Medicina e Psicologia - Scienze dell'Educazione e della Formazione (L-19) e Pedagogia e Scienze dell'Educazione e della Formazione (LM-85) e LMCU in Scienze della Formazione Primaria e al corso interateneo Scienze e Tecniche Psicologiche.

Per i Corsi di Laurea di I Livello (triennale) i CREDITI minimi previsti sono:

- Iscritti al 1° anno: minimo 09 CFU
- Iscritti al 2° anno: minimo 36 CFU
- Iscritti al 3° anno: minimo 60 CFU
- 2. In sede di selezione, saranno presi in considerazione e valutati *esclusivamente* i CFU che risultino maturati **e verbalizzati su Infostud** alla scadenza di presentazione della domanda di partecipazione al bando.

È consentito allo studente integrare con autocertificazione (cfr. apposita sezione del form di candidatura) gli esami verbalizzati, ma non ancora certificati (ovvero quelli per il quali il docente non ha ancora firmato digitalmente il verbale).

- 3. Sia per la verifica dei requisiti accademici di partecipazione che per l'eventuale valutazione in termini di punteggio assegnato, non saranno presi in considerazione:
  - a. esami sostenuti all'estero durante il soggiorno Erasmus per i quali non è stata ancora conclusa la procedura di convalida;
  - b. esami di profitto extracurriculari ex art. 6 del RD n. 1269/38 poiché tali esami non concorrono al raggiungimento dei CFU previsti per il conseguimento del titolo;
  - c. esami integrati e ADE (attività didattiche elettive) se non sono stati conseguiti i crediti relativi a tutte le prove che costituiscono ciascun esame integrato;
  - d. esami "corsi singoli" se gli stessi non sono stati già riconosciuti nel corso di Laurea, Laurea Magistrale a ciclo unico oppure a percorso unitario al quale lo studente è iscritto per il corrente anno accademico;
  - e. esami annullati per mancato rispetto delle propedeuticità;

<sup>3</sup> Nel calcolo dei mesi già fruiti nello stesso ciclo di studi rientrano le mobilità precedentemente effettuate anche nell'ambito dei seguenti programmi: ICM (International Credit Mobility), Lifelong Learning Programme, Erasmus+, Erasmus Mundus Azione 1, Erasmus Mundus Azione 2. Eventuali periodi di mobilità Erasmus svolti in **modalità virtuale dal paese di residenza**, non saranno conteggiati ai fini del calcolo delle mensilità massime di mobilità Erasmus per ciclo di studio.





f. esami dichiarati come sostenuti e che risultano, invece, solo prenotati e non sostenuti oppure, addirittura, non prenotati.

#### ART. 5.3- REQUISITI LINGUISTICI

È richiesto in fase di candidatura un livello minimo di competenza linguistica <u>pari al livello</u>
 <u>A2</u> del Quadro Comune Europeo di Riferimento per la conoscenza delle lingue (CEFR)
 riconosciuta dal Consiglio d'Europa <a href="https://www.coe.int/en/web/common-european-framework-reference-languages">https://www.coe.int/en/web/common-european-framework-reference-languages</a>.

La competenza linguistica dovrà essere dimostrata, alternativamente:

- con il/i risultato/i del test superato/i durante una delle sessioni che si sono svolte da settembre 2023 a febbraio 2024, presso il Centro Linguistico di Ateneo (CLA).
- Il/i risultato/i del test superato/i prima di concludere la candidatura online durante una delle sessioni che si che si svolgeranno dal 4 al 6 giugno 2024, presso il Centro Linguistico di Ateneo (CLA).
- con il possesso di uno dei requisiti che consentono l'esonero dal test, come indicati all'art 5.3.1 "ESONERO DAI TEST LINGUISTICI".
- 2. La maggior parte delle Università estere richiede uno **specifico e ulteriore livello di competenza linguistica**, da dimostrare al momento della partenza con le modalità stabilite dall' Università ospitante. L'ulteriore competenza linguistica può essere acquisita autonomamente dallo studente o attraverso la frequenza di corsi di lingua del CLA.

#### ART. 5.3.1 - ESONERO DAI TEST LINGUISTICI

- 1. Sono esonerati dal sostenere il test di accertamento linguistico del CLA gli studenti in possesso di uno dei seguenti requisiti:
  - a. Avere **superato il test** presso il CLA nel caso di eventuale precedente candidatura al bando ERASMUS+ 2023/2024. Gli studenti che non intendono avvalersi di questo esonero, possono scegliere di sostenere nuovamente il test. In questo caso, il nuovo risultato ottenuto (minore, superiore o test non superato per la lingua in cui si ripete la prova) sostituirà il precedente;
  - b. Essere madrelingua<sup>4</sup> per la lingua prescelta per la mobilità avendo compiuto almeno l'intero ciclo dell'istruzione elementare e secondaria nel paese di cui intendono professare la lingua, presso scuole statali o private (riconosciute) della stessa nazionalità". Gli studenti che intendono avvalersi di questo esonero dovranno fornire copia del Diploma conseguito o altra documentazione idonea a comprovare che rientrano nella fattispecie del punto b. Il madrelinguismo corrisponde al livello C2 del Quadro Comune Europeo di Riferimento (QCER).
  - c. Avere conseguito un livello minimo di competenza linguistica pari almeno al livello A2, attestato mediante un certificato ufficiale rilasciato da uno degli Enti Certificatori previsti nella tabella di equipollenza del QCER Certificazioni Linguistiche riconosciute ai fini del bando Erasmus+ studio a.a. 2024/2025), per la/e lingua/e prescelta/e ai fini della mobilità.
  - d. Essere **iscritti a Corsi di studio interamente impartiti in lingua inglese** presso Sapienza qualora l'inglese fosse la lingua richiesta ai fini della mobilità. Gli studenti saranno esonerati dal sostenere il test solo se il livello di inglese di accesso al proprio corso di laurea è pari o superiore a quello richiesto dalla sede straniera.

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Direttive impartite dal Ministero della Pubblica Istruzione con la circolare n. 5494 del 29/12/1982 (rif. C.U.N. del 30/10/1982),





- e. Avere conseguito il **Diploma di scuola secondaria superiore presso un liceo internazionale riconosciuto dal M.U.R.** per le lingue inglese, francese (diploma ESABAC), tedesco, spagnolo o portoghese (il Diploma di scuola secondaria superiore presso un liceo internazionale corrisponde al livello B2).
- f. Avere ottenuto, durante un eventuale periodo di mobilità svolto **nell'a.a. 2023/2024**, un livello minimo di competenza linguistica pari almeno **al livello A2** per una delle lingue indicate nell'allegato 2, mediante attestazione di livello di competenza linguistica rilasciata dal **Centro Linguistico dell'Università ospitante**.
- g. Essere **bilingue** dove la seconda lingua risulta essere quella prescelta ai fini della mobilità ovverosia aver compiuto almeno l'intero ciclo dell'istruzione elementare e secondaria nelle Regioni a statuto speciale o nelle Province autonome in cui vige il bilinguismo secondo il vigente Statuto regionale. Gli studenti che intendono avvalersi di questo esonero potranno dichiararlo con **un'autocertificazione ai sensi del D.P.R. 445/2000.**
- 2. In caso lo studente intenda presentare la candidatura per una sede che preveda un livello di competenza linguistica superiore a quello previsto dai casi sopra indicati, o per una sede in cui sia richiesta una lingua diversa da quella certificata, lo studente dovrà sostenere il test presso il CLA.
- 3. **Le idoneità linguistiche** superate nell'ambito del proprio corso di studi **NON esonerano** dal sostenere il test di accertamento presso il CLA. Analogamente, non saranno considerate valide per concorrere al Bando dichiarazioni rilasciate da docenti, anche universitari, né il superamento di esami di lingua curriculari.

#### ART. 5.3.2 - TEST LINGUISTICI PER CANDIDATI CON DISABILITA' E CON DSA

- 1. I candidati con disabilità ai sensi dell'art. 3 della legge n. 104 del 1992 e/o con invalidità pari o superiore al 66% non sono obbligati a sostenere la prova di accertamento linguistico tramite test computer-delivered. Essi dovranno segnalare la propria condizione di disabilità nel form di prenotazione: il CLA si riserva di accertare la conoscenza della lingua secondo le modalità ritenute più opportune e più adatte alle esigenze del candidato.
- 2. I candidati con disabilità e DSA, di cui alla legge n.170/2010 e al D.M. n. 5669/2011, che per lo svolgimento della prova necessitano di particolari ausili in relazione al tipo di disabilità/D.S.A., devono segnalarlo al Settore Studentesse e studenti con disabilità e DSA. In ogni caso ai candidati sarà concesso un tempo aggiuntivo del 30% rispetto a quello definito per la prova.
  - La certificazione di D.S.A. deve fare riferimento ai codici nosografici e alla dicitura esplicita del D.S.A. (della Lettura e/o della scrittura e/o del Calcolo).
  - La diagnosi deve essere aggiornata dopo 3 anni se attestata allo studente quando era minorenne.
- 3. Gli studenti con disabilità o con D.S.A. **residenti nei paesi esteri**, che intendano usufruire delle misure precedentemente menzionate, devono presentare la certificazione attestante lo stato di disabilità o di D.S.A. rilasciata nel paese di residenza, accompagnata da una traduzione giurata in lingua italiana o in lingua inglese.
- 4. Le richieste di cui ai precedenti punti 1, 2 e 3 dovranno pervenire **entro la data di scadenza di iscrizione alla prova** di accertamento linguistico e saranno oggetto di verifica da parte dell'Ufficio Disabilità e DSA che può richiedere idonea certificazione rilasciata da strutture del S.S.N. o da specialisti e strutture accreditati dallo stesso.





Ulteriori informazioni sono disponibili alla pagina <a href="https://www.uniroma1.it/it/pagina/contatti-e-servizi-disabilita-e-dsa">https://www.uniroma1.it/it/pagina/contatti-e-servizi-disabilita-e-dsa</a> oppure scrivendo a <a href="mailto:servizio.disabilita@uniroma1.it">servizio.disabilita@uniroma1.it</a> oppure servizio.dsa@uniroma1.it

#### **ART. 5.4 - ALTRI REQUISITI**

- Gli studenti laureandi che svolgono un periodo di mobilità potranno laurearsi solo dopo la conclusione del periodo di studio all'estero e il completamento della procedura digitalizzata di riconoscimento dell'attività didattica prevista da Learning agreement/Change form (esami o attività di ricerca tesi), pena la restituzione dei contributi (cfr. Art. 8 Learning Agreement).
- 2. I **dottorandi dovranno** richiedere il **nulla osta** del Coordinatore di dottorato e **concludere** il soggiorno all'estero entro e non oltre il termine della durata legale del corso di dottorato e farsi rilasciare dall'Ateneo ospitante un'attestazione dell'attività svolta.
- 3. Gli **specializzandi dovranno** richiedere il **nulla osta** del Direttore della Scuola di Specializzazione a cui sono iscritti per fruire della mobilità e **concludere** il soggiorno all'estero entro e non oltre il termine del Corso. Dovranno altresì farsi rilasciare dall'Ateneo ospitante un'attestazione dell'attività svolta.
- 4. In caso di percorsi di **specializzazione**, l'erogazione del contributo Erasmus è subordinata alla compatibilità del contratto di specializzazione con i contributi Erasmus ed é comunque incompatible in caso di titolarità di una borsa di merito ai sensi della L. 398/89. L'eventuale incompatibilità consente comunque la partecipazione al programma, ma senza contributo.
- 5. I **cittadini extracomunitari**, oltre ad essere regolarmente iscritti a Sapienza, devono essere in possesso del **permesso di soggiorno**. In caso di selezione, la possibilità di intraprendere lo scambio è sempre subordinata al rilascio del **visto d'ingresso** nel Paese di destinazione (<u>pratica che va seguita personalmente e con largo anticipo rispetto alla data di partenza</u>). Per ottenere il visto, alcuni Paesi richiedono agli studenti di certificare la disponibilità di mezzi finanziari. L'importo minimo è variabile, ma può talvolta superare l'ammontare della somma dei contributi per la mobilità.
- 6. Gli studenti con doppia immatricolazione possono fare domanda di mobilità per uno dei due corsi di immatricolazione.
- -Il presente bando è aperto agli studenti iscritti al seguente corso interfacoltà esclusivamente per le discipline dell'offerta formativa della Facoltà di Medicina e Psicologia CLASS (Corso di Laurea in Servizio Sociale);
- Si precisa che il presente Bando non è aperto agli studenti iscritti ad altre Facoltà;
- Essere iscritti ad uno dei seguenti Corsi delle Aree di Dottorato di Ricerca in base ai vincoli indicati per ciascun accordo dai vari responsabili degli stessi: Psicologia Dinamica e Clinica, Psicologia e Neuroscienze Sociali, Psicologia e Scienza Cognitiva, Psicologia Sociale, dello Sviluppo e della Ricerca educativa, European PhD in Social Representation and Communication, Neuroscienze del Comportamento.

Essere iscritti ad una delle seguenti Scuole di Specializzazione: Neuropsicologia, Psicologia clinica, Psicologia della salute, Valutazione psicologica e consulenza (counselling), Psicologia del ciclo di vita.

- Per gli iscritti ad un corso di Dottorato di Ricerca o ad una Scuola di Specializzazione è richiesto il nulla osta del Coordinatore del Dottorato/Master o Direttore della Scuola di Specializzazione e la firma sul progetto di studio all'estero del Docente promotore dell'accordo.





-Il riconoscimento dei crediti relativi alle attività svolte in Erasmus dovrà avvenire prima della discussione della tesi e della conclusione del corso di studio frequentato. Il soggiorno di studio Erasmus dovrà terminare prima della conclusione del corso di studio frequentato.

- Gli studenti che intendono svolgere attività di ricerca per la tesi di laurea devono indicare l'argomento della ricerca e ottenere l'approvazione del relatore italiano e l'indicazione del correlatore estero e ottenere il riconoscimento dei crediti prima di laurearsi.

Non possono essere assegnate mobilità Erasmus+ per motivi di studio ai laureati che svolgono tirocini professionalizzanti post-lauream

#### ART. 6 - CANDIDATURA

#### ART. 6.1 - SCADENZE E MODALITÀ DI PRESENTAZIONE

- Il termine per la compilazione del modulo di candidatura online è fissato al 19 giugno 2024 ore 14.00 (ora italiana).
   Il modulo è disponibile al link: https://relint.uniroma1.it/candidatura/login.aspx
- 2. Per la presentazione della candidatura, è obbligatorio l'utilizzo dell'account di posta elettronica istituzionale (cognome.matricola@studenti.uniroma1.it).

  L'indirizzo e-mail istituzionale sarà l'unico contatto utilizzato per tutte le comunicazioni relative al Bando e successive procedure.
- 3. Al termine della compilazione della candidatura lo studente riceverà, al proprio indirizzo di posta elettronica istituzionale, il report relativo ai dati inseriti come unica attestazione del corretto invio della candidatura stessa. Ciascun candidato dovrà quindi verificare il ricevimento del report, controllare l'esattezza dei dati forniti e comunicare tempestivamente eventuali errori di compilazione/ricezione al Responsabile Amministrativo Erasmus di Facoltà Sig.ra Donatella Tavani, e-mail. donatella.tavani@uniroma1.it

#### ART. 6.2 - COMPILAZIONE DELLA DOMANDA - LONG MOBILITY

Lo studente può candidarsi per una sola destinazione.

- 1. L'ordine di priorità indicato al momento della candidatura è vincolante ai fini dell'assegnazione della sede, nel caso in cui il candidato risulti vincitore per più sedi.
- 2. Nella scelta della sede, sarà indispensabile prestare attenzione:
  - a) alle **possibilità di studio** presso le sedi estere verificando l'offerta didattica sul sito web delle singole università;
  - b) al **livello di lingua richiesto** per poter frequentare le lezioni e sostenere gli esami (vedi "REQUISITI LINGUISTICI");
  - c) alla possibilità di sostenere test CLA per solo due lingue, in aggiunta ad eventuali esoneri (vedi art. "ESONERO TEST LINGUISTICI").





- 3. Nel modulo di candidatura lo studente dovrà indicare le **attività didattiche che intende svolgere all'estero**, verificando preventivamente la coerenza tra l'ambito disciplinare previsto dalla sede ospitante e quello previsto dal proprio percorso di studi. Le attività saranno indicative e potranno essere perfezionate predisponendo il piano di studio ufficiale (cfr. art. 9 "LEARNING AGREEMENT").
- 4. In caso di domanda presentata <u>nel passaggio tra corso di Laurea Triennale (I ciclo) e Corso di Laurea Magistrale (II ciclo), è necessario considerare le attività didattiche previste dal percorso di studi relativo alla Laurea Magistrale.</u>
- 5. **Dottorande/i** e **specializzande/i** devono verificare la necessità di eventuale copertura assicurativa aggiuntiva rispetto a quella garantita da Sapienza.
- 6. Per completare correttamente la candidatura, gli studenti interessati devono compilare tutti i campi del modulo *online* e assicurarsi di **aver effettuato l'upload** dei seguenti **documenti, costituenti parte integrante della candidatura:** 
  - a. Certificazione linguistica (solo nel caso previsto dall'art. 5.3.1 comma 1 lettera c) "ESONERO TEST LINGUISTICI")
  - b. **Progetto di studio** A.A.2024-25 (non obbligatorio ma, oggetto di valutazione aggiuntiva in graduatoria) per ciascuna destinazione scelta massimo 2- (scaricabile dal sito di facoltà al link <a href="https://web.uniroma1.it/fac\_medpsico/facmedpsico/internazionale/erasmus-area-psicologia-pedagogia-e-servizio-sociale">https://web.uniroma1.it/fac\_medpsico/facmedpsico/internazionale/erasmus-area-psicologia-pedagogia-e-servizio-sociale</a>) (Valutato con votazione dal rispettivo RAM).

<u>Il mancato caricamento dei documenti obbligatori, nonché la mancata veridicità delle</u> informazioni autocertificate, costituiranno motivo di esclusione.

#### ART. 6.3 - CANDIDATURA "SHORT MOBILITY" PER DOTTORANDI

- 1. Le/l dottorande/i che intendono candidarsi per le sedi a loro destinate e che intendono svolgere una mobilità Erasmus+ "SHORT MOBILITY, sono tenute/i a dichiararlo in fase di candidatura mettendo un flag nel campo apposito in corrispondenza dell'università selezionata.
- 2. Qualora nella candidatura non sia stata dichiarata la volontà di svolgere una *short mobility*, la mobilità sarà considerata una *long mobility* e dovrà rispettare i requisiti previsti (cfr. Art. 2 TIPOLOGIE E DURATE DELLA MOBILITA').
- 3. Prima dell'avvio della mobilità, <u>l'ufficio Erasmus di Facoltà</u> **dovrà acquisire formale conferma** della "Short mobility" dall'Ateneo ospitante.

#### ART. 7 - GRADUATORIE

#### ART. 7.1 FORMULAZIONE DELLE GRADUATORIE

- 1. Una Commissione nominata dal Preside della Facoltà di Medicina e Psicologia valuterà le candidature.
- 2. Verranno stilate due graduatorie:
  - una graduatoria per le sedi dell'alleanza CIVIS e
  - una graduatoria per le altre destinazioni Erasmus+.





3. La selezione sarà effettuata (per titoli) o (per titoli e colloquio) secondo i criteri di valutazione che saranno formalizzati dalla Commissione nel verbale di insediamento e saranno comunque definiti in piena coerenza con gli elementi oggetto di valutazione.

La Commissione valuterà le candidature in base ai seguenti criteri per un punteggio max di 102 punti che verranno attribuiti come segue:

#### -MERITO ACCADEMICO: 0-102 punti

Il merito accademico sarà valutato sulla base della regolarità degli studi e del profitto secondo i criteri sotto riportati. I fattori che concorrono alla formulazione del punteggio, relativo alla carriera sono: (a) la media ponderata, rapportata al voto medio ponderato del corso di studi di appartenenza, e (b) il numero dei crediti acquisiti rapportato al numero totale di crediti previsti relativamente all'anno di iscrizione al ciclo corrente (regolarità degli studi). Ai fini del calcolo del punteggio verranno presi in considerazione i dati della carriera alla data di scadenza del Bando, ivi compresi quelli autocertificati in fase di candidatura.

- (a) Media ponderata (0-40 punti): nel calcolo della media ponderata verranno considerati gli esami registrati su Infostud o autocertificati alla data di chiusura del bando con i relativi CFU e voto (riducendo la suddetta media di 1/30 per ogni anno di fuori corso).
- -(b) Crediti (0-40 punti): rapporto tra i crediti acquisiti e i crediti previsti

Laurea Triennale : 1° anno 60; 2° anno 120; 3° anno 180.

Laurea Magistrale: 1° anno 240; 2° anno 300.

Ciclo Unico: 1° anno 60; 2° anno 120; 3° anno 180; 4° anno 240; 5° anno 300

- Formula applicata x Calcolo Rapporto Crediti acquisiti rispetto all'anno di Corso Crediti previsti per la Laurea Triennale : 1° anno 60: 2° anno 120: 3° anno 180.
  - Crediti previsti per la Laurea Magistrale: 1° anno 240; 2° anno 300.
  - Ciclo Unico: 1° anno 60; 2° anno 120; 3° anno 180; 4° anno 240; 5° anno 300

#### - PROGETTO DI STUDIO: 0-20 punti

Il progetto di studio all'estero valutato e firmato direttamente dal RAM o suo delegato: 0/20=insufficiente, 5/20=mediocre, 10/20=sufficiente, 15/20=buono, 20/20=ottimo.

#### -COMPETENZA LINGUISTICA: 0-2 punti

La competenza linguistica sarà valutata nel seguente modo: B1/B2= 1 punto, C1/C2= 2 punti.

Per la graduatoria finale i tre criteri avranno la seguente ponderazione: MEDIA=40 /CREDITI=40 /PROGETTO DI STUDIO=20/ COMPETENZA LINGUISTICA=2

#### Esempio Calcolo per graduatoria:

Studente iscritto al 1 ° anno triennale ha acquisito 18 crediti sui 60 previsti per il 1° anno con media 27/30, progetto valutato 20 e competenza linguistica (C2) 2 punti 18

----- x 40 (ponderazione) =12 +36 (media 27 rapportata a 40) +20+2= 70 punti ottenuti sul max di 102 60

L'ordine di priorità indicato al momento della candidatura è VINCOLANTE ai fini dell'assegnazione della sede, nel caso in cui il candidato risulti vincitore in più sedi. Pertanto una volta assegnate le borse in Prima e in Seconda destinazione, si procederà con l'assegnazione della seconda destinazione ai candidati rimasti esclusi dalla prima destinazione.





Nella scelta della sede, è indispensabile prestare attenzione al livello di lingua richiesto per poter frequentare le lezioni e sostenere gli esami.

Il risultato del test, oltre ad essere requisito di accesso al Bando, costituirà elemento di valutazione ai fini del collocamento in graduatoria

4. Nell'assegnazione della mobilità, **a parità di punteggio**, avranno **priorità** gli studenti che non hanno mai fruito di mobilità Erasmus per motivi di studio, Erasmus placement/traineeship.

La Commissione sulla base dei criteri sopra indicati redigerà una **graduatoria provvisoria** che sarà pubblicata al link <a href="https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi">https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi</a> struttura spec/FACOLTA%27-DI-MEDICINA-E-PSICOLOGIA

- 5. La graduatoria sarà considerata definitiva qualora, decorsi **10** giorni naturali e consecutivi dalla data di pubblicazione non siano state presentate alla posta certificata PEC di Facoltà presidenzamedepsi@cert.uniroma1.it istanze di revisione
- 6. La **graduatoria definitiva** sarà pubblicata al link <a href="https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi\_struttura\_spec/FACOLTA%27-DI-MEDICINA-E-PSICOLOGIA">https://web.uniroma1.it/trasparenza/bandi\_struttura\_spec/FACOLTA%27-DI-MEDICINA-E-PSICOLOGIA</a>

#### ART. 7.2 - ACCETTAZIONE DELLA MOBILITÀ

- 1. I vincitori dovranno accettare la mobilità assegnata entro i successivi **7 giorni solari** dalla data di pubblicazione della graduatoria definitiva o dall'assegnazione. I<u>I mancato rispetto del termine dei 7 giorni sarà inteso come rinuncia d'ufficio</u>.
- 2. L'accettazione della mobilità è un serio impegno assunto dal candidato. Gli studenti idonei dovranno pertanto limitare le rinunce, dopo l'accettazione o all'inizio del periodo di mobilità, a casi gravi e comprovati di forza maggiore, da comunicare per iscritto e debitamente giustificati per consentire al primo candidato di riserva il subentro in tempo utile.
- 3. **In caso di rinuncia**, l'Ufficio Erasmus di Facoltà procederà all'assegnazione della mobilità agli studenti successivi in graduatoria che quindi potranno essere contattati via email, ed essere invitati a dare riscontro entro ...5... giorni lavorativi, pena la revoca della mobilità.
- 3. L'inserimento nelle graduatorie finali non comporterà automaticamente il diritto a svolgere la mobilità, poiché l'effettiva assegnazione dipenderà dal rispetto dei vincoli didattici/requisiti definiti da ogni Corso di studio, dalla Facoltà e dalla sede assegnata.

#### ART. 7.3 – ASSEGNAZIONE DEFINITIVA DELLA MOBILITÀ

- 1. I contributi alla mobilità sono assegnati esclusivamente per lo svolgimento in presenza di attività accademiche presso la sede partner. Per poter beneficiare dei contributi Erasmus lo studente assegnatario di mobilità dovrà, tassativamente prima della partenza, accettare i termini del <u>contratto finanziario</u> e seguire le indicazioni che saranno fornite al momento dell'assegnazione della mobilità stessa.
- 2. Per l'assegnazione definitiva della mobilità Erasmus+ lo studente dovrà aver provveduto a: a) Inserimento della data di partenza;





b) Completamento del *Learning Agreement* sulla pagina personale Erasmus e approvazione da parte del RAM;

La fruizione della mobilità è comunque subordinata all'accettazione da parte dell'Ateneo straniero che potrebbe richiedere ulteriori certificazioni o rifiutare la candidatura in base a proprie regole non specificate nell'accordo interistituzionale stipulato da Sapienza con l'Ateneo partner.

#### ART. 8 - IL LEARNING AGREEMENT

- 1. I beneficiari di mobilità, devono compilare il piano di studio ufficiale, cd. Learning Agreement (L.A.) con cui si definisce l'attività didattica da svolgere all'estero e che garantisce il riconoscimento dei crediti ottenuti con il superamento degli esami/ricerca tesi all'estero. La definizione e la conseguente approvazione del L.A. sono obbligatorie e vincolanti ai fini della fruizione della mobilità, pena l'esclusione dalla fruizione della mobilità.
- 2. Il L.A. dovrà prevedere esami o attività didattiche finalizzate al conseguimento e riconoscimento di almeno 12 CFU (non meno di 3 CFU in caso di mobilità per sola ricerca tesi e non meno di 10 CFU per il tirocinio abilitante).
- 3. Per poter formulare il piano di studio da svolgere presso l'Università di destinazione, gli studenti dovranno consultare, prima di presentare la candidatura, le informazioni disponibili sulle pagine web delle sedi ospitanti. Tali informazioni saranno vincolanti anche ai fini dell'assegnazione della mobilità.

Per lo svolgimento di ricerca per tesi di laurea, di dottorato o di specializzazione, il progetto dovrà essere concordato preventivamente con il relatore italiano e il RAM, sulla base degli accordi stabiliti con il docente dell'Università ospitante.

- 4. Gli studenti Erasmus, alla fine dei corsi, dovranno sostenere gli esami come previsto dall'ateneo ospitante. Al termine della mobilità, lo studente dovrà obbligatoriamente avviare la procedura di riconoscimento in carriera dell'attività accademica o di ricerca svolta presso l'ateneo estero. La procedura digitalizzata dovrà essere completata esclusivamente tramite la pagina personale Erasmus.
- 5. Il riconoscimento delle attività didattiche svolte avverrà come indicato dalla Facoltà e dal "Regolamento per la Mobilità studentesca e il riconoscimento di periodi di studio e formazione all'estero". Gli esami sostenuti all'estero dovranno essere riconosciuti nel rispetto degli eventuali vincoli di propedeuticità previsti dall'ordinamento del proprio corso di Laurea.

#### **ART. 9 - INFORMAZIONI UTILI**

Lo studente dovrà informarsi autonomamente in merito alle eventuali opportunità di **alloggio** offerte dalle Università ospitanti. Dovrà, altresì, informarsi in merito a:

- **Assistenza sanitaria** nel Paese ospitante, rivolgendosi alla propria ASL o alle rappresentanze diplomatiche e consultando il link: <a href="http://www.salute.gov.it/">http://www.salute.gov.it/</a>;
- Modalità d'ingresso nel Paese ospitante, se cittadino non comunitario rivolgendosi per tempo alle rispettive rappresentanze diplomatiche (Ambasciate e Consolati). La legislazione e la normativa, che regolano l'ingresso degli studenti non comunitari nei Paesi partecipanti al Programma Erasmus+, sono legate alla nazionalità di tali studenti: è responsabilità dello studente





raccogliere, con il necessario anticipo, le informazioni e procurarsi i documenti che consentiranno l'ingresso e la permanenza nel Paese di destinazione.

L'assicurazione per gli infortuni e la responsabilità civile di cui lo studente beneficia automaticamente con l'iscrizione a Sapienza viene estesa, con le stesse modalità, per tutto il periodo di permanenza all'estero presso l'Istituzione ospitante https://www.uniroma1.it/it/node/24654.

Si raccomanda tuttavia di valutare l'opportunità di stipulare una copertura assicurativa ulteriore per viaggio e spese mediche non coperte dalla tessera europea TEAM. Si raccomanda, inoltre, di iscriversi sul sito del MAECI gestito dall'Unità di Crisi "Dove siamo nel mondo" (<a href="https://www.dovesiamonelmondo.it">https://www.dovesiamonelmondo.it</a>), indicando chiaramente i dati richiesti: nominativi, città/paese, università di destinazione, recapiti aggiornati e periodo di permanenza.

#### **ART. 10 CONTROLLI**

1. In base all'art. 71 del DPR 445 del 28/12/2000, l'Amministrazione procederà ad effettuare idonei controlli, anche a campione, e in tutti i casi in cui sorgano fondati dubbi sulla veridicità delle autocertificazioni.

La mancata veridicità delle informazioni, dichiarate o autocertificate, costituisce motivo di esclusione/decadenza.

#### ART. 11 TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI

Il <u>trattamento dei dati personali</u> è disciplinato dall'art. 13 del D. Lgs. 196/2003 e dell'art. 13 e 14 del Regolamento UE n. 2016/679 – GDPR (General Data Protection Regulation) recante disposizioni a tutela delle persone e di altri soggetti rispetto al trattamento dei dati personali forniti, nel rispetto della normativa sopra richiamata e degli obblighi di riservatezza.

#### ART. 12 RESPONSABILE DEL PROCEDIMENTO

Ai sensi della Legge 7.8.1990, n. 241 e successive modifiche e integrazioni, per l'ambito di esclusiva competenza di Sapienza Università di Roma, Facoltà di Medicina e Psicologia – Area P, il responsabile del procedimento è il Responsabile Amministrativo Erasmus Sig.a Donatella Tavani – Ricevimento telefonico il Lunedì e il Giovedì dalle ore 10.00 alle ore 12.00 tel. 0649917886– e-mail: donatella.tavani@uniroma1.it

#### **ART. 13 TERMINE DEL PROCEDIMENTO**

Il termine entro il quale si presume di concludere e pubblicare gli esiti della selezione è la fine del mese di LUGLIO 2024

Il presente Bando è pubblicato anche in lingua inglese. In caso di conflitti interpretativi tra le due versioni (ITA e EN) fa fede il testo in lingua italiana.





ROMA, 17.05.2024	FIRMA PRESIDE
	Prof. Erino Angelo RENDINA





#### Link utili di riferimento:

- Candidatura: <a href="https://relint.uniroma1.it/candidatura/login.aspx">https://relint.uniroma1.it/candidatura/login.aspx</a>
- Costo della vita nei diversi paesi di destinazione: <a href="https://www.numbeo.com/cost-of-living/">https://www.numbeo.com/cost-of-living/</a>
- Condizioni di lavoro: <a href="https://eures.ec.europa.eu/living-and-working/living-and-working-living-and-working-conditions">https://eures.ec.europa.eu/living-and-working/living-and-working-and-working-and-worki
- Contributi Erasmus: https://eures.ec.europa.eu/living-and-working/living-and-working-conditions\_en
- FAQ test di lingua: <a href="https://web.uniroma1.it/cla/faq-test-linguistici-cla-mobilita-internazionale">https://web.uniroma1.it/cla/faq-test-linguistici-cla-mobilita-internazionale</a>
- Per assistenza tecnica in fase di candidatura, è possibile compilare il modulo di Help Desk, disponibile al link: <a href="https://relint.uniroma1.it/candidatura/sendmail.aspx">https://relint.uniroma1.it/candidatura/sendmail.aspx</a>





## Allegato 1: SEDI ERASMUS

### Elenco sedi disponibili:

Cod.Sc a	IS O	Codice ist.	Nome istituzione	Cognome docente	Nome docente	Codic e area		Nazione	Posti Disponib ili	Durat a out	Livell o	Requisiti Lingua
63600	ΑТ	A KLAGENF0 1	UNIVERSITAT KLAGENFURT	ZOCCOLOTTI	PIERLUI GI	0313	0313 - Psycholo gy	AUSTRIA	2	5	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1,
63603		A ST- POLT03	FACHHOCHSCHUL E ST. PÖLTEN MBH	BOCCI	ELENA	0923	0923 - Social work and counsellin g	AUSTRIA	2	6	1	Lingua 1: German, Livello: B1,
63606	BE	B GENT01	UNIVERSITEIT GENT	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	BELGIO	1	6	2	Lingua 1: English, Livello: B2
63607	BE	B LIEGE01	UNIVERSITÉ DE LIÈGE	MAZZONI	SILVIA	0313	0313 - Psycholo gy	BELGIO	1	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: B1, Solo per educazione/ For Education only
63609	BG	BG VARNA02	TECHNICAL UNIVERSITY OF VARNA	DI NORCIA	ANNA	0923	0923 - Social work and counsellin g	BULGARIA	2	10		Lingua 2: English, Livello: B1, Altra lingua: Bulgarian, Livello: B1,
63610	СН	CH BRUGG02	FACHHOCHSCHUL E NORDWESTSCHW EIZ	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	SVIZZERA	2	5		Lingua 1: German, Livello: B2 Lingua 2: English, Livello: B2, Ci sono pochi corsi
63611	СН	CH GENEVE01	UNIVERSITE' DE GENEVE	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	SVIZZERA	2	5		Lingua 1: French, Livello: B2,
63613		CH WINTERT0 3	ZÜRCHER HOCHSCHULE FÜR ANGEWANDTE WISSENSCHAFTE N ZHAW -ZURICH UNIVERSITY OF APPLIED	Pirchio	Sabine	0313	0313 -	SVIZZERA	1	5	1, 2	
63615		CY NICOSIA01	PANEPISTIMIO KYPROU	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	CIPRO	1	10	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: Greek, Livello: B1
63617	DE	D BERLIN10	EVANGELISCHE HOCHSCHULE BERLIN	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	GERMANIA	1	5	1, 2	Lingua 1: English, Livello: B2, For courses taught in English a proficiency level of B2 is recommended. Most courses are taught in German (a minimum B2 level is





												recommended) . Students who fail to meet these requirements usually experience difficulties to follow the courses and to communicate during their stay in Lingua 2: German, Livello: B2
63618	DE		EVANGELISCHE HOCHSCHULE BERLIN	BENVENUTO	GUIDO	0923	0923 - Social work and counsellin	GERMANIA	1	5	1	Lingua 1: German, Livello: B2
63619	DE	D BERLIN20	KATHOLISCHE HOCHSCHULE FUR SOZIALWESEN	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	GERMANIA	2	6	1	Lingua 1: German, Livello: B1,
63620	DE	D BIELEFE01	UNIVERSITÄT BIELEFELD	RAFFONE	antonin O	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	3	6	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: C1, Only German
63621	DE	D BOCHUM01	RUHR- UNIVERSITAT BOCHUM	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	1	8	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1, Only German
63622	DE	D DARMSTA0 2	HOCHSCHULE DARMSTADT	Langher	Viviana	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	2	6	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B1,
63624	DE	D EICHSTA01	KATHOLISCHE UNIVERSITÄT EICHSTÄTT- INGOLSTADT	RAFFONE	ANTONIN O	0313	0313 -	GERMANIA	2	6	2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1,
63625	DE		ALBERT- LUDWIGS UNIVERSITÄT FREIBURG	LOMBARDO	CATERIN A	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	3	6		Lingua 1: German, Livello: B2 Lingua 2: English, Livello: B1, only courses in Literature level Master
63626		D GOTTING0 1	GEORG-AUGUST- UNIVERSITÄT GÖTTINGEN	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	99	GERMANIA	2	6	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B2
63627	DE	D HAMBURG 01	UNIVERSITÄT HAMBURG	BOCCI	ELENA	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	1	10	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1
63628	DE	D HILDESH01	UNIVERSITÄT HILDESHEIM	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	GERMANIA	1	5	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: , Pochi corsi/ Few courses
63629	DE	D JENA01	FRIEDRICH SCHILLER UNIVERSITÄT	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	1	6		Lingua 1: German, Livello: B2 Lingua 2: English, Livello: B2
63630	DE		UNIVERSITÄT ZU KÖLN	BONAIUTO	Marino	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	2	6	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1,





63632	DE	D LUDWIGB0	EVANGELISCHE HOCHSCHULE	Langher	Viviana	0313	0313 - Psycholo	GERMANIA	2	6	1	Lingua 1: German,
63633	DE	6 D POTSDAM0 1	LUDWIGSBURG UNIVERSITAT POTSDAM	ALESSANDRI	GUIDO	0313	gy 0313 - Psycholo gy	GERMANIA	1	6	1, 2, 3	Livello: B2, Lingua 1: German, Livello: B1
63634	DE	D TRIER01	UNIVERSITÄT TRIER	RAFFONE	ANTONIN O	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	2	10	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B1 Lingua 2: English, Livello: B1
63637	DE		UNIVERSITÄT WITTEN/HERDECK E	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	4	5	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: C1, Solo 2 studenti x semestre e solo C1 in tedesco per tutti i livelli
63638		D WURZBUR 01	BAYERISCHE JULIUS- MAXIMILIANS- SCHWEINFURT- ABT WURZBURG	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	GERMANIA	2	10		Lingua 1: German, Livello: B2
63640	ES	E AVILA01	UNIVERSIDAD CATOLICA DE AVILA "SANTA TERESA DE JESUS"	LUCIDI	FABIO	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	6		Lingua 1: Spanish, Livello: B1
63642	ES	E BARCELO0 1	UNIVERSIDAD DE BARCELONA	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	6	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1 Altra lingua: Catalan, Livello: B1
63643	ES	E BARCELO0 2	UNIVERSIDAD AUTONOMA DE BARCELONA	Langher	Viviana	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	5	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Altra lingua: Catalan, Livello: B1,
63645	ES	E CADIZ01	UNIVERSIDAD DE CÁDIZ	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	SPAGNA	1	9	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: , Solo un corso/ just a course
63646	ES	E CASTELL01	UNIVERSIDAD JAUME I DE CASTELLON	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	9	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63647	ES	E CASTELL01	UNIVERSIDAD JAUME I DE CASTELLON	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	6	2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Altra lingua: Catalan, Livello: ,
63648	ES	E CIUDA- R01	UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA	BAIOCCO	ROBERT O	011	011 - Education	SPAGNA	2	רו	3	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: B1,
63649	ES	E CIUDA- R01	UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA	BAIOCCO	ROBERT O	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	9	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: B1,





63651	ES	E CORDOBA 23	UNIVERSIDAD LOYOLA ANDALUCIA	LUCISANO	Pietro	011	011 - Education	SPAGNA	1	6	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, II B1 è raccomandato/ B1 is recommended Lingua 2: English, Livello: B1, II B1 è obbligatorio/ B1 is mandatory
63652	ES	E CORDOBA 23	UNIVERSIDAD LOYOLA ANDALUCIA	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	5	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1
63653	ES	E GRANADA0 1	UNIVERSIDAD DE GRANADA	Rubat du Merac	Emiliane	0110	0110 - Education , not further defined	SPAGNA	2	6	1, 2	
63654	ES	E GRANADA0 1	UNIVERSIDAD DE GRANADA	RAFFONE	ANTONIN O	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	6	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, obbligatorio B1 spanish
63657	ES	E LA- CORU01	UNIVERSIDAD DE LA CORUÑA	MAZZONI	SILVIA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	6	1, 2, 3	Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63658	ES	E LAS- PAL01	UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	SPAGNA	1	6	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1
63659	ES	E MADRID01	UNIVERSIDAD NACIONAL DE EDUCACION A DISTANCIA (UNED)	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	6	1, 2, 3	Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63664	ES	E MADRID21	LINIIVERSIDAD	BENVENUTO	GUIDO	0111	0111 - Education science	SPAGNA	2	6	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: B1, Non ci sono corsi in inglese/ There are no courses in English
63665	ES	E MALAGA01	UNIVERSIDAD DE MÁLAGA	Rubat du Merac	Emiliane	0110	0110 - Education , not further defined	SPAGNA	3	5	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1
63667	ES	E MURCIA05	UNIVERSIDAD CATOLICA SAN ANTONIO DE MURCIA	BOCCI	ELENA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	3	10	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B2
63668	ES	E OVIEDO01	LINIIVEDSIDAD DE	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	SPAGNA	2	10	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B2
63669	ES	E OVIEDO01	UNIVERSIDAD DE OVIEDO	ZOCCOLOTTI	PIERLUI GI	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	3	6	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B2, II B2 è fortemente raccomandato/ B2 is strongly recommend
63670	ES	E PALMA01	UNIVERSIDAD DE LAS ISLAS BALEARES	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	10	1, 2, 3	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Altra lingua:





												Catalan,
63671	ES	E PAMPLON0	UNIVERSIDAD DE NAVARRA	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	SPAGNA	1	5	2	Livello: , Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63672	ES	E PAMPLON0 1	UNIVERSIDAD DE NAVARRA	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	5	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63673		2	UNIVERSIDAD PUBLICA DE NAVARRA (UPNA)	воссі	ELENA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	5	2	Lingua 1: Spanish, Livello: B2, Lingua 2: English, Livello: B2, Non ci sono corsi in inglese/ There are no courses in English
63674	ES	E SALAMAN0 2	UNIVERSIDAD DE SALAMANCA	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	6	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1,
63675	ES	E SANTIAG01	UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE COMPOSTELA	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	5	1	Lingua 2: Spanish, Livello: B1, Dele Altra lingua: Galician, Livello: ,
63676	ES	E SEVILLA01	UNIVERSIDAD DE SEVILLA	BENVENUTO	GUIDO	0111	0111 - Education science	SPAGNA	2	6	2, 3	Lingua 1: Spanish, Livello: A2,
63677	ES	E SEVILLA01	UNIVERSIDAD DE	Langher	Viviana	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	9	1	Lingua 1: Spanish, Livello: A2
63679	ES		UNIVERSIDAD DE LA LAGUNA	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	1	6	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, only spanish B1
63683	ES	E ZARAGOZ0 1	UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA	PECCHINEN DA	ANNA	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	5	6	2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Sede Campus TERUEL
63684	ES	E ZARAGOZ0 1	UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	SPAGNA	2	5	1	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, Sede Campus Teruel
63685	FR	F BORDEAU5 8	UNIVERSITE DE BORDEAUX	BAIOCCO	ROBERT O	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B2
63686	FR	F BREST01	UNIVERSITÉ DE BRETAGNE OCCIDENTALE	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	1	10	2, 3	Lingua 1: French, Livello: B1,
63687	FR	F LILLE103	UNIVERSITE' DE LILLE [former UNIVERSITÉ CHARLES DE GAULLE - LILLE III - F LILLE03]	BENVENUTO	GUIDO	0111	0111 - Education science	FRANCIA	3	6	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B2,
63688	FR	F LILLE103	UNIVERSITE' DE LILLE [former UNIVERSITÉ CHARLES DE GAULLE - LILLE III - F LILLE03]	CESTARI	Vincenzo	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	3	5	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B2,
63690	FR	F LYON02	UNIVERSITE LUMIERE LYON II	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	4	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B1,





63691	FR	F LYON10	UNIVERSITE CATHOLIQUE DE LYON	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	10	1	Lingua 1: French, Livello: B2,
63696	FR	F NICE42	UNIVERSITE DE COTE D'AZUR [former UNIVERSITE DE NICE - SOPHIA ANTIPOLIS - F NICE01]	FATIGANTE	MARILEN A		0313 -	FRANCIA	2	6	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B1,
63697	FR	F PARIS003	UNIVERSITE	FATIGANTE	MARILEN A	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	5	3	Lingua 1: French, Livello: B2
63698	FR	F PARIS008	UNIVERSITE DE VINCENNES - SAINT DENIS (PARIS VIII)	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	1	6	1, 2, 3	Lingua 1: French, Livello: B2
63699	FR	F PARIS010	UNIVERSITÉ DE PARIS-NANTERRE (PARIS X)	BARBARANE LLI	CLAUDIO	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	6	2, 3	Lingua 1: French, Livello: B1,
63700	FR	F PARIS087	ECOLE NORMALE SUPERIEURE	Aglioti	Salvatore Maria	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	5	2, 3	Lingua 1: French, Livello: B2, Lingua 2: English, Livello: B2, Non ci sono corsi in inglese/ There are no courses in English
63701	FR	F PARIS482	UNIVERSITÉ DE PARIS [former UNIVERSITÉ PARIS DESCARTES - F PARIS005 & UNIVERSITÉ DE PARIS VII - DENIS DIDEROT -F PARIS007]	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	1	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B2,
63702	FR	F TOULOUS0 2	UNIVERSITE TOULOUSE II- JEAN JAURES [former UNIVERSITE DE TOULOUSE LE MIRAIL (TOULOUSE II)]	BAIOCCO	ROBERT O	0313	0313 - Psycholo gy	FRANCIA	2	6	1, 2, 3	Lingua 1: French, Livello: B2,
63711		G THESSAL0 1	ARISTOTELIOU PANEPISTIMIO THESSALONIKIS	LUCIDI	FABIO	0313	0313 - Psycholo gy	GRECIA	1	3	3	Lingua 2: English, Livello: B2, Esami in inglese/ Exams in English Altra lingua: Greek, Livello:
63712	HR	HR OSIJEK01	SVEUCILISTE JOSIPA JURJA STROSSMAYERA U OSIJEKU	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	CROAZIA	2	5	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B2, Verificare prima di candidarsi se ci sono corsi in inglese/ There are no courses in English Altra lingua: Croatian, Livello: B2, Croatian





												language course as a preparatory course is organized free of charge for all Erasmus+ incoming students. ECTS (6) is awarded upon successful completion of the course. Lingua 2: English,
63713	HR	HR RIJEKA01	SVEUCILISTE U RIJECI	KOSIC	ANKICA	0313	gy	CROAZIA	2	6	1, 2	Livello: B2, Pochi corsi/ Few courses Altra lingua: Croatian, Livello: B2,
63716	HU	HU BUDAPES1 2	PAZMANY PETER CATHOLIC UNIVERSITY	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	UNGHERIA	3	5	1, 2	Lingua 1: English, Livello: B2
63719	LT	LT VILNIUS06	MYKOLO ROMERIO UNIVERSITETAS	DI NORCIA	ANNA	0923	0923 - Social work and counsellin	LITUANIA	1	6	1	Lingua 2: English, Livello: B1,
63724	NL	NL NIJMEGE01	RADBOUD UNIVERISITEIT NIJMEGEN	Cesareni	Donatella	011	011 - Education	OLANDA	2	6	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B2, Solo un corso / Just a course
63725	PT	P BRAGA01	UNIVERSIDADE DO MINHO	ALESSANDRI	GUIDO	0313	0313 - Psycholo gy	PORTOGAL LO	3	5	1, 2, 3	Lingua 1: Portuguese, Livello: B2, 1 posto per ogni ciclo 1,2,3
63727	PT	P COVILHA01	UNIVERSIDADE DA BEIRA INTERIOR	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	PORTOGAL LO	1	10	1, 2	Lingua 1: Portuguese, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: , Solo tre corsi / Only three courses
63728	PT	P FUNCHAL0 3	UNIVERSIDADE DA MADEIRA	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	PORTOGAL LO	2	5	1, 2	Lingua 1: Portuguese, Livello: B1
63731	PT		INSTITUTO SUPERIOR DE EDUCAÇÃO E CIÊNCIAS - UNIVERSITAS, COOPERATIVA DE ENSINO SUPERIOR E INVESTIGAÇÃO CIENTÍFICA, C.R.L.	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	PORTOGAL LO	4	5	1, 2	Lingua 1: Portuguese, Livello: B1,
63732	PT		UNIVERSIDADE DE LISBOA	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	PORTOGAL LO	1	6	1, 2	Lingua 1: Portuguese, Livello: B1, Lingua 2: English, Livello: B1, Depending on the course unit/professor





63733	PT	P LISBOA17	ISPA INSTITUTO UNIVERSITARIO DE CIENCIAS PSICOLOGICAS, SOCIAIS E DA VIDA	Langher	Viviana	0313	0313 - Psycholo gy	PORTOGAL LO	2	6	1, 2, 3	Lingua 1: Portuguese, Livello: B1,
63734		PL BYDGOSZ0 1	UNIWERSYTET KAZIMIERZA WIELKIEGO	PASTORELLI	Concetta	0110	0110 - Education , not further defined	POLONIA	2	5	1, 2	Lingua 1: English, Livello: B1
63735	PL	PL BYDGOSZ0 1	UNIWERSYTET KAZIMIERZA WIELKIEGO	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	POLONIA	2	5	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B2
63737	PL	PL KIELCE02	UNIWERSYTET JANA KOCHANOWSKIEG O W KIELCACH	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	POLONIA	2	5	1, 2	
63739		PL LUBLIN02	THE JOHN PAUL II CATHOLIC UNIVERSITY OF LUBLIN	D'ALESSAND RI	GUIDO	0313	0313 - Psycholo gy	POLONIA	2	10	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B1, Altra lingua: Polish, Livello: B2,
63740	PL	PL POZNAN01	UNIWERSYTET IM. ADAMA MICKIEWICZ	BENVENUTO	GUIDO	0110	0110 - Education , not further defined	POLONIA	2	10	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B1 Altra lingua: Polish, Livello: B2
63741	PL	PL WARSZAW 07	UNIWERSYTET KARDYNALA STEFANA WYSZYNSKIEGO - Cardinal Wyszynski University in Warsaw	ROSSI ARNAUD	CLELIA	0313	0313 - Psycholo gy	POLONIA	1	6	1	Lingua 2: English, Livello: B1 Altra lingua: Polish, Livello: B2
63743	PL	PL WROCLAW 01	UNIWERSYTET WROCLAWSKI	RAFFONE	ANTONIN O	0313	0313 - Psycholo gy	POLONIA	1	6	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B2, Pochi corsi/ Few courses Altra lingua: Polish, Livello: B2.
63744		PL WROCLAW 13	WYZSZA SZKOLA ZARZADZANIA "EDUKACJA"	BENVENUTO	GUIDO	011	011 - Education	POLONIA	2	6	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B2,
63747	RO	RO BUCURES4 3	UNIVERSITATEA NATIONALA DE STIINTA SI TEHNOLOGIE POLITEHNICA BUCURESTI	BENVENUTO	GUIDO	0111	0111 - Education science	ROMANIA	1	6	1, 2	Altra lingua: Rumanian, Livello: B1
63746	RO	RO IASI02	UNIVERSITATEA "ALEXANDRU IOAN CUZA"	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	ROMANIA	1	10	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: Rumanian, Livello: B1
63748	SE	S GOTEBOR0 1	UNIVERSITY OF GOTEBORG	FARNESE	MARIA LUISA	0313	0313 - Psycholo gy	SVEZIA	2	3	3	Lingua 2: English, Livello: B2,
63755	SK	SK BRATISL08	BRATISLAVSKA VYSOKA SKOLA PRAVA	METASTASIO	Renata	0313	0313 - Psycholo gy	SLOVACCHI A	1	6	1, 2	Altra lingua: Slovak, Livello:
63756	TR	TR ANKARA06	BASKENT UNIVERSITESI	BAIOCCO	ROBERT O	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	2	6	1	Lingua 2: English, Livello: C2, Altra lingua: Turkish, Livello: ,





63757	TR		BOGAZICI UNIVERSITY	ROSSI ARNAUD	CLELIA MATILDE	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	1	5	1	Lingua 2: English, Livello: , IELTS 6.5 Altra lingua: Turkish, Livello: ,
63758	TR		YEDITEPE UNIVERSITESI	CONSIGLIO	CHIARA	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	1	6	1	Lingua 2: English, Livello: C2, Altra lingua: Turkish, Livello: ,
63759	TR	TR ISTANBU22	OKAN UNIVERSITESI	BONAIUTO	Marino	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	1	5	1, 2	Lingua 2: English, Livello: B1 Altra lingua: Turkish, Livello:
63760	TR	TR ISTANBU60	UNIVERSITY OF HEALTH SCIENCES	PASTORELLI	Concetta	031	031 - Social and behaviour al sciences	TURCHIA	3	10	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B1, Altra lingua: Turkish, Livello: ,
63761	TR	TR IZMIR01	DOKUZ EYLUL UNIVERSITESI	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	4	6	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B1, Altra lingua: Turkish, Livello: ,
63762	TR	TR IZMIR02	EGE UNIVERSITY	METASTASIO	Renata	031	031 - Social and behaviour al sciences	TURCHIA	2	5	1, 2, 3	Lingua 1: English, Livello: B1, Altra lingua: Turkish, Livello: B1,
63764	TR	TR IZMIR02	EGE UNIVERSITY	PASTORELLI	Concetta	0313	0313 - Psycholo gy	TURCHIA	4	5	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B1, Altra lingua: Turkish, Livello: ,

### SEDI "CIVIS"

## Elenco sedi disponibili:

Cod.Sc a	ISO	Codi ce ist.	Nome istituzione	Cogno me docent e	Nome docent e	(, VQIVV	Nome area	Nazione	Posti Disponi bili	Durata out	Livello	Requisiti Lingua
63602		SALZ BUR0	PARIS LODRON UNIVERSITÄ T SALZBURG	NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	AUSTRIA	1	9	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B2, B2 in German or English Lingua 2: English, Livello: B2, B2 in German or English Altra lingua:, Livello: , NB: Faculty of Natural and Life Sciences > Dept. of Psychology Suitable durations (Semester 1/Full Year/Semester 2): depending on student's necessity based on when the exam period ends. Academic Requirements/Conditions: min. of 8 ECTS per semester at PLUS Course catalogue: https://online.unisalzburg.at/plus_online/webnav.ini Factsheet Link: https://www.plus.ac.at/wp-





												content/uploads/2023/09/A-SALZBUR01_KA131-Fact-Sheet_2024_25.pdf Website for incoming students: https://www.plus.ac.at/international-relations-department/international-relations-office/service-for-students/in-salzburg/?lang=en Link to List of Courses taught in English (as of 2023/2024) https://www.plus.ac.at/international-relations-office/service-for-students/in-salzburg/study-placements/courses-taught-in-english-by-department/?lang=en
64636		SALZ BUR0	PARIS LODRON UNIVERSITÄ T SALZBURG	GERBI NO	MARIA	0111	0111 - Educati on science	AUSTRIA	1	9	1, 2	Lingua 1: German, Livello: B2, B2 in German or English Lingua 2: English, Livello: B2, B2 in German or English Altra lingua: —————, Livello: Suitable durations (Semester 1/Full Year/Semester 2): depending on student's necessity based on when the exam period ends. Academic Requirements/Conditions: min. of 8 ECTS per semester at PLUS Course catalogue: https://online.uni-salzburg.at/plus_online/webnav.ini Factsheet Link: https://www.plus.ac.at/wp-content/uploads/2023/09/A-SALZBUR01_KA131-Fact-Sheet_2024_25.pdf Website for incoming students: https://www.plus.ac.at/international-relations-office/service-for-students/in-salzburg/?lang=en Link to List of Courses taught in English (as of 2023/2024) https://www.plus.ac.at/international-relations-office/service-for-students/in-salzburg/?study-placements/courses-taught-in-english-by-department/?lang=en
63605		AEI U	I IKKE DE	GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	BELGIO	1	10	1, 2, 3	Lingua 1: French, Livello: B2, French B2. No certificate required. Altra lingua: -, Livello: , NB= Faculty of Psychological and Educational Sciences OTHER INFORMATION: Please refer to the website to see additional conditions for exchanges with this faculty: https://phisoc.ulb.be/fr/veniretudier-a-la-faculte Eligible semesters: 1st / 2nd / Full year Course catalogue: https://www.ulb.be/servlet/search?page =&l=1&RH=1571625035978711&beanK ey=beanKeyRechercheFormation&q= Conditions valid for all faculties: Students must take at least 60% in their home "departement" (where they are registered). They can take the 40 remaining % in other departments and/or faculties (upon agreement of these faculties)
63612	СП	LAUS ANN0	UNIVERSITÉ DE LAUSANNE - UNIL	PASTO RELLI	Concett a	0313	0313 - Psychol ogy	SVIZZER A	1	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B2, Unless specified otherwise in a programme, a level of B2 is expected in the language of instruction (French or English). Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: -, Livello: , Other





												Information: Course catalogue: www.unil.ch/programmes Faculty mobility information: https://www.unil.ch/ecolededroit/Mobilite IN Academic Requirements/Conditions: Ideally a min of 15 ECTS to be taken per semester at UNIL English courses: https://www.unil.ch/formations/en/home/ menuinst/masters/programmes-taught- in-english.html Website for incoming students: https://www.unil.ch/international/incomin g Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://www.unil.ch/international/incomin g - https://www.unil.ch/international/studyat unil
63635	DE	TUBI NGE0	EBERHARD- KARLS- UNIVERSITÄ T TÜBINGEN	PASTO	Concett a	0111	0111 - Educati on science	GERMAN IA	1	10	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B1, B2 English and/or B1 German Lingua 2: English, Livello: B2, B2 English and/or B1 German Altra lingua: -, Livello: , Other Information: Course catalogue:Courses for Exchange Students   University of Tübingen (uni-tuebingen.de) Academic requirements: having already acquired at least 30 ECTS at home university. Conditions valid for all faculties: Please note that we might not be able to organize accomodation for all incoming CIVIS students since accomodation options in Tübingen are very limited. Students might have to organize accommodation by themselves. Website for incoming students: https://uni-tuebingen.de/de/122572 Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://uni- tuebingen.de/securedl/sdl- eyJ0eXAiOiJKV1QiLCJhbGciOiJIUzI1Ni J9.eyJpYXQiOjE2OTg1NTIwMjUsImV4 cCI6MTY5ODY0MjAxOSwidXNIciI6MC wiZ3JvdXBzIjpbMCwtMV0sImZpbGUiOi JmaWxlYWRtaW5cL1VuaV9UdWViaW 5nZW5cL0ludGVybmF0aW9uYWxcL1N odWRpZXJlbmRIX2F1c19kZW1fQXVzb GFuZFwrRXJhc211c1wySWjb21pbmc tVGVhbVwvMDNfRmFjdF9TaGVIdFwv VW5pdmVyc2l0eV9vZl9UdWViaW5nZ W5fRmFjdC1TaGVIdF8yMy0yNC5wZG YiLCJwYWdlljo5MDc4MX0.m28qhRPbc LHijOCnyVjsJDKkoYzpNWBksHRZO8c g4F8/University_of_Tuebingen_Fact- Sheet_23-24.pdf
63636	DE	TUBI NGE0		GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	GERMAN IA	2	10	1, 2, 3	Lingua 1: German, Livello: B2, B2 German Altra lingua: -, Livello: , Other Information: Course catalogue:Courses for Exchange Students   University of Tübingen (uni-tuebingen.de) Academic requirements: having already acquired at least 30 ECTS at home university. Conditions valid for all faculties: Please note that we might not be able to organize accomodation for all incoming CIVIS students since accomodation options in Tübingen are very limited. Students might have to organize accommodation by themselves. Website for incoming students: https://uni-tuebingen.de/de/122572 Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://uni-





												tuebingen.de/securedl/sdl-eyJ0eXAiOiJKV1QiLCJhbGciOiJIUzl1Ni J9.eyJpYXQiOjE2OTg1NTIwMjUslmV4 cCl6MTY5ODY0MjAxOSwidXNlcil6MC wiZ3JvdXBzljpbMCwtMV0slmZpbGUiOi JmaWxlYWRtaW5cL1VuaV9UdWViaW 5nZW5cL0ludGVybmF0aW9uYWxcL1N 0dWRpZXJlbmRlX2F1c19kZW1fQXVzb GFuZFwRXJhc211c1wvSW5jb21pbmc tVGVhbVwwMDNfRmFjdF9TaGVldFw VW5pdmVyc2l0eV9vZl9UdWViaW5nZ W5fRmFjdC1TaGVldF8yMy0yNC5wZG YiLCJwYWdlljo5MDc4MX0.m28qhRPbc ILHj0CnyVjsJDKkoYzpNWBksHRZO8c g4F8/University of Tuebingen Fact-
6	33661	EC	MAD RID0	GERBI NO	MARIA	0111	0111 - Educati on science	SPAGNA	1	10	1	Sheet_23-24.pdf Lingua 1: Spanish, Livello: B1, ES B1 required / ES B2 highly recommended Lingua 2: Spanish, Livello: B2 Altra lingua: -, Livello: NB: Faculty of Teacher Training and Education: 0111, 0112 and 0113 (Maestro/a en Educación Infantil Maestro/a en Educación Primaria) Other Information: Course catalogue: https://www.uam.es/uam/en/internacion al/english-courses (english-taught courses catalogue) General offer published on each Faculty site: https://www.uam.es/uam/en/internationa l/incoming/estudiantes- intercambio/antes-de-llegar Conditions valid for all faculties: Language requirements, deadlines, etc. are available in the Factsheet .https://www.uam.es/uam/en/internacion al/fact-sheet Website for incoming students: https://www.uam.es/uam/en/internationa l/incoming/estudiantes-intercambio Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://www.uam.es/uam/en/internacion
6	3662		MAD RID0	PASTO RELLI	Concett a	0112	0112 - Trainid for pre- school teacher s	SPAGNA	1	10	1	al/fact-sheet Lingua 1: Spanish, Livello: B1, ES B1 required / ES B2 highly recommended Lingua 2: Spanish, Livello: B2 Altra lingua: -, Livello: , NB: Faculty of Teacher Training and Education>0111, 0112 and 0113 (Maestro/a en Educación Infantil Maestro/a en Educación Primaria) Other Information: Course catalogue: https://www.uam.es/uam/en/internacion al/english-courses (english-taught courses catalogue) General offer published on each Faculty site: https://www.uam.es/uam/en/internationa l/incoming/estudiantes- intercambio/antes-de-llegar Conditions valid for all faculties: Language requirements, deadlines, etc. are available in the Factsheet .https://www.uam.es/uam/en/internacion al/fact-sheet Website for incoming students: https://www.uam.es/uam/en/internationa l/incoming/estudiantes-intercambio Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://www.uam.es/uam/en/internacion al/fact-sheet





63663	EC	MAD RID0	GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	SPAGNA	2	10	1, 2	Lingua 1: Spanish, Livello: B1, ES B1 required / ES B2 highly recommended. Lingua 2: Spanish, Livello: B2 Altra lingua: -, Livello: , NB: Faculty of Psychology Other Information: Specific requirements for Master students: 1) certify a B2 or C1 in Spanish (depending on the program); 2)BA in Psychology or related areas and be enrolled in a Master program at their Universities; 3) access to only a limited selection of courses. Check specific requirements for each Master program on the web: https://www.uam.es/Psicologia/M%C3% A1steres-Oficiales/1234889186942.htm?languag e=en&nodepath=M?steres%20Oficiales &pid=1234889175515 Traineeships are not accepted. Course catalogue: https://www.uam.es/uam/en/internacion al/english-courses (english-taught courses catalogue) General offer published on each Faculty site: https://www.uam.es/uam/en/international/incoming/estudiantes-intercambio/antes-de-llegar Conditions valid for all faculties: Language requirements, deadlines, etc. are available in the Factsheet https://www.uam.es/uam/en/internacion al/fact-sheet Website for incoming students: https://www.uam.es/uam/en/international/incoming/estudiantes-intercambio Factsheet Link: https://www.uam.es/uam/en/internacion
63692		MAR	GERBI NO	MARIA	0110	0110 - Educati on, not further defined	FRANCIA	4	10	2	al/fact-sheet Lingua 1: French, Livello: B2, French B2. For Starling programme: English B2 / French B1 Language certificate required - certificate from a university lecturer accepted. Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: French, Livello: B1, NB = Education Science - National Institute for Teaching and Education Other Information: Course catalogue: https://www.univ- amu.fr/en/public/courses-open- exchange-students French taught courses catalogue: https://www.univ- amu.fr/en/public/courses-taught-french English taught courses catalogue: https://www.univ- amu.fr/en/public/courses-taught-english Conditions valid for all faculties: Students can take courses in maximum 2 departments within the same faculty/school (60% in the department where they are registered at their home university and 40% in another department). It is highly recommended to contact the International Relations Offices within the Schools and Faculties prior to finalising your course selections. *ATTENTION: At AMU, for any area where the partner university offers fewer spots, AMU will also offer fewer incoming spots to ensure that the same number of students in/out. Website for incoming students: https://allsh.univ- amu.fr/fr/international/venir-faculte- allsh/venir-en-echange English courses





												available: starling programme taught in Marseille (St Jerome Campus). Traineeships not accepted, provided that an internship can be found in the research structures linked to the department. Factsheet Link: https://www.univ-amu.fr/fr/media/19699 Lingua 1: French, Livello: B2, French B1. French language certificate required (certificate from a university lecturer accepted). Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: -, Livello: , Education Science Faculties of Arts, Letters, Languages and Humanities Other Information: Course catalogue: https://www.univ-amu.fr/en/public/courses-openexchange-students French taught
63693	FR	MAR		GERBI NO	MARIA	0111	0111 - Educati on science	FRANCIA	2	10	1	courses catalogue: https://www.univ-amu.fr/en/public/courses-taught-french English taught courses catalogue: https://www.univ-amu.fr/en/public/courses-taught-english Conditions valid for all faculties: Students can take courses in maximum 2 departments within the same faculty/school (60% in the department where they are registered at their home university and 40% in another department). It is highly recommended to contact the International Relations Offices within the Schools and Faculties prior to finalising your course selections. *ATTENTION: At AMU, for any area where the partner university offers fewer spots, AMU will also offer fewer incoming spots to ensure that the same number of students in/out. Website for incoming students: https://allsh.univ-amu.fr/fr/international/venir-faculte-allsh/venir-en-echange English courses not available. Traineeships are not accepted. Factsheet Link: https://www.univ-amu.fr/frr/media/19699
63694	FR	MAR SEIL8		GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	FRANCIA	1	10	1, 2	Lingua 1: French, Livello: B1, French B1. Altra lingua: -, Livello: , Psychology- Faculty of Arts, Letters, Languages and Humanities French language certificate required (certificate from a university lecturer accepted).
63705	GR	G ATHI NE01	ETHNIKÒ KAI KAPODISTRI AKÒ PANEPISTIMI O ATHINÒN - National and Kapodistrian University of Athens -NKUA	NO	MARIA	0110	0110 - Educati on, not further defined	GRECIA	4	5	1, 2, 3	Lingua 1: English, Livello: B2, GR B2 or EN B2 Altra lingua: Greek, Livello: B2, Other Information: Conditions valid for all faculties: For Schools/Depts. such as Medicine, Pharmacy, Nursing, Biology with laboratory or clinical work, sometimes there are no available places for all students, so students have to be nominated early enough. Also, students of 2nd and especially 3rd cycle are not automatically accepted, since our Professors have to plan their studies on a personal level in English, French or other language, and therefore spend more time and arrange for more specific work for each student. Course catalogue: http://en.interel.uoa.gr/study-programs-offered-by-the-nkua.html Website for incoming students: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis-erasmus-mobility.html Traineeships are





												accepted. Factsheet Link: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis- erasmus-mobility/nomination- procedure.html
63706	GR	ATHI	ETHNIKÒ KAI KAPODISTRI AKÒ PANEPISTIMI O ATHINÒN - National and Kapodistrian University of Athens -NKUA	GERBI NO	MARIA	0110	0110 - Educati on, not further defined	GRECIA	4	5	1, 2, 3	Lingua 2: English, Livello: B2 Altra lingua: Greek, Livello: B2, Other Information: Conditions valid for all faculties: For Schools/Depts. such as Medicine, Pharmacy, Nursing, Biology with laboratory or clinical work, sometimes there are no available places for all students, so students have to be nominated early enough. Also, students of 2nd and especially 3rd cycle are not automatically accepted, since our Professors have to plan their studies on a personal level in English, French or other language, and therefore spend more time and arrange for more specific work for each student. Course catalogue: http://en.interel.uoa.gr/study-programs-offered-by-the-nkua.html Website for incoming students: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis-erasmus-mobility.html Traineeships are accepted. Factsheet Link: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis-erasmus-mobility/nomination-procedure.html
63707	GR	AIDI	ETHNIKÒ KAI KAPODISTRI AKÒ PANEPISTIMI O ATHINÒN - National and Kapodistrian University of Athens -NKUA	GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	GRECIA	2	5	1, 2, 3	Lingua 1: English, Livello: B2, GR B2 or EN B2 Altra lingua: Greek, Livello: B2, Other Information: Conditions valid for all faculties: For Schools/Depts. such as Medicine, Pharmacy, Nursing, Biology with laboratory or clinical work, sometimes there are no available places for all students, so students have to be nominated early enough. Also, students of 2nd and especially 3rd cycle are not automatically accepted, since our Professors have to plan their studies on a personal level in English, French or other language, and therefore spend more time and arrange for more specific work for each student. Course catalogue: http://en.interel.uoa.gr/study-programs-offered-by-the-nkua.html Website for incoming students: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis-erasmus-mobility.html Traineeships are accepted. Factsheet Link: http://en.interel.uoa.gr/civis/civis-erasmus-mobility/nomination-procedure.html
63745		LIDE	UNIVERSITA TEA DIN BUCURESTI	GERBI NO	MARIA	0313	0313 - Psychol ogy	ROMANI A	2	10	1, 2, 3	Lingua 1: English, Livello: B2, Language certification evidence required Altra lingua:, Livello: , NB: Faculty of Psychology and Educational Studies Suitable duration (Semester 1/Full Year/Semester 2): depending on student's necessity https://unibuc.ro/international/programul-erasmus/studenti-erasmus/?lang=en https://fpse.unibuc.ro/descrierea-disciplinelor-2/
64575	RO	LIDE	UNIVERSITA TEA DIN BUCURESTI	PASTO RELLI	Concett a	0110	0110 - Educati on, not further defined	ROMANI A	2	10	1, 2, 3	Lingua 1: English, Livello: B2, Language certification evidence required Altra lingua:, Livello: , NB: Faculty of Psychology and Education Sciences>education science Suitable durations (Semester 1/Full Year/Semester 2): depending on student's necessity





												https://unibuc.ro/international/programul
												-erasmus/studenti-erasmus/?lang=en https://fpse.unibuc.ro/descrierea- disciplinelor-2/
63749	SE	STO	STOCKHOLM S UNIVERSITE T	GERBI NO	MARIA	0110	0110 - Educati on, not further defined	SVEZIA	3	10	1	Lingua 1: English, Livello: B2, English B2 Altra lingua: -, Livello: , Other Information: Course catalogue: https://www.su.se/english/search-courses-and-programmes?q=&xpanded= Conditions valid for all faculties: Courses can be selected from max. two (2) departments, with at least 75% (22,5 ECTS) at the department to which they are nominated. Course selections cannot be guaranteed. Course admission will be decided by the respective department, based on the student's academic background and availability. No LA will be signed before admission confirmation from each department. PhD students may take courses in the second cycle. Some departments may offer courses in the third cycle. NOTE: due to administrative reasons, PhD students can only apply for Erasmus studies following courses/credits (ECTS). Academic Requirements/Conditions: see course catalogue Entry requirements can be found in each syllabi for all courses, in the online course catalogue. Website for incoming students: https://www.su.se/english/education/exc hange-students Traineeships are accepted: if a researcher is willing to host, contact exchange@su.se Housing cannot be guaranteed, but CIVIS students are prioritized.
63750	SE	S STO CKH O01	STOCKHOLM S UNIVERSITE T	GERBI	MARIA	0110	0110 - Educati on, nor defined	SVEZIA	1	10	1, 2	Lingua 1: English, Livello: B2, English: B2  Altra lingua: -, Livello: , Other Information: Course catalogue: https://www.su.se/english/search-courses-and-programmes?q=&xpanded= Conditions valid for all faculties: Courses can be selected from max. two (2) departments, with at least 75% (22,5 ECTS) at the department to which they are nominated. Course selections cannot be guaranteed. Course admission will be decided by the respective department, based on the student's academic background and availability. No LA will be signed before admission confirmation from each department. PhD students may take courses in the second cycle. Some departments may offer courses in the third cycle. NOTE: due to administrative reasons, PhD students can only apply for Erasmus studies following courses/credits (ECTS). Academic Requirements/Conditions: see course catalogue Entry requirements can be found in each syllabi for all courses, in the online course catalogue. Website for incoming students: https://www.su.se/english/education/exchange-students Traineeships are accepted: if a researcher is willing to host, contact exchange@su.se Housing





												cannot be guaranteed, but CIVIS
												students are prioritized.
63753	SE	S STO CKH 001	STOCKHOLM S UNIVERSITE T	GERBI	MARIA	0910	0910 - Health, not further defined	SVEZIA	1	10	2	Lingua 1: English, Livello: B2, English B2  Altra lingua: -, Livello: , Other Information: Course catalogue: https://www.su.se/english/search-courses-and-programmes?q=&xpanded= Conditions valid for all faculties: Courses can be selected from max. two (2) departments, with at least 75% (22,5 ECTS) at the department to which they are nominated. Course selections cannot be guaranteed. Course admission will be decided by the respective department, based on the student's academic background and availability. No LA will be signed before admission confirmation from each department. PhD students may take courses in the second cycle. Some departments may offer courses in the third cycle. NOTE: due to administrative reasons, PhD students can only apply for Erasmus studies following courses/credits (ECTS). Academic Requirements/Conditions: BA degree required, incl BA thesis Entry requirements can be found in each syllabi for all courses, in the online course catalogue. Website for incoming students: https://www.su.se/english/education/exc hange-students Traineeships are accepted: if a researcher is willing to host, contact exchange@su.se Housing cannot be guaranteed, but CIVIS students are prioritized.





#### Allegato 2: ORGANIZZAZIONE DEI TEST DI LINGUA PRESSO IL CLA

Lo studente che sarà ammesso alla selezione sulla base del test di lingua effettuato presso il CLA, dovrà comunque essere in possesso del livello di competenze linguistiche richieste dalla sede ospitante altrimenti non potrà fruire della mobilità.

Sarà possibile effettuare un solo test per ciascuna lingua fino a un massimo di due lingue. Non sono previste sessioni di recupero. Per coloro che hanno già sostenuto test nelle sessioni da settembre 2023 a febbraio 2024 non sarà possibile ripetere il/i test.

- 1. I test, per le lingue **FRANCESE**, **INGLESE**, **PORTOGHESE**, **SPAGNOLO**, **TEDESCO** saranno effettuati presso il CLA, in presenza: lo studente dovrà presentarsi munito di un documento di riconoscimento in corso di validità (carta di identità, passaporto, patente di guida).
- 2. Gli studenti <u>che non hanno già sostenuto il test</u> nelle sessioni da settembre a febbraio 2023 dovranno prenotarsi scegliendo data e ora tra le opzioni presenti <u>nel form disponibile in candidatura</u>, secondo il calendario disponibile al link <a href="https://web.uniroma1.it/cla/faq-test-linguistici-cla-mobilita-internazionale">https://web.uniroma1.it/cla/faq-test-linguistici-cla-mobilita-internazionale</a>
- 3. La prenotazione ai test è da intendersi confermata solo con la ricezione dell'e-mail di notifica sulla casella di posta istituzionale.
- 4. I test di accertamento del livello linguistico sono di tipo multistage (con soglia di superamento) e prevedono domande:
  - a risposta multipla
  - a risposta inglobata (cloze)
  - trascina e rilascia su un testo
- 5. I test vertono principalmente sulla conoscenza della grammatica e sulla comprensione del testo. **Non sono previsti speaking e listening.**

Il test inizia dal livello A2 e, in base al punteggio ottenuto, si potrà passare ai livelli successivi (step by step) sino al livello C1. Il test durerà al massimo circa 60 minuti (se completati tutti e quattro i livelli).

Non sono disponibili simulazioni on line dei test.

Si raccomanda di procedere tempestivamente alla prenotazione del/dei test, per avere la massima possibilità di scelta nei giorni ancora disponibili.

Il risultato dei test sarà pubblicato su Moodle ma sarà trasferito in candidatura solo se lo studente aprirà il form collegandosi a questo link: <a href="https://relint.uniroma1.it/candidatura/login.aspx">https://relint.uniroma1.it/candidatura/login.aspx</a>

Gli studenti che invece hanno già sostenuto il test presso il CLA da **settembre a febbraio 2024** sono invitati ad accedere al form di <u>candidatura</u> per consentire l'acquisizione del risultato del test.





L'attestato relativo al risultato conseguito <u>al test di accertamento linguistico verrà rilasciato esclusivamente a chi effettuerà la mobilità Erasmus</u>. Tale attestato, che NON è una certificazione linguistica ai sensi di legge, potrà essere scaricato direttamente dalla propria pagina personale Erasmus.

Il giorno del test lo studente dovrà presentarsi PUNTUALE presso i laboratori del CLA siti nell'Edificio Marco Polo al piano 0 circ.ne Tiburtina 4 (ex Scalo S. Lorenzo, 82).